

Sección Parroquial

SANTO EVANGELIO

«Iba Jesús a una ciudad, llamada Naim, y sus discípulos iban con él, y una grande muchedumbre de pueblo. Y cuando llegó cerca de la puerta de la ciudad, hé aquí que sacaban fuera a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda: y venía con ella mucha gente de la ciudad. Luego que la vió el Señor, movido de misericordia por ella, le dijo: No llores. Y se acercó a ella, y tocó el féretro. Y los que le llevaban, se pararon. Y dijo: Mancebo, a tí digo; levántate. Y se sentó el que había estado muerto, y comenzó a hablar. Y le dió a su madre. Y tuvieron todos grande miedo, y glorificaban a Dios, diciendo: Un gran profeta se ha levantado entre nosotros; y Dios ha visitado a su pueblo.»
San Lucas, cap. 7.

APLICACIONES

1.ª Preparación para la muerte

Morirás una vez: no morirás sino una sola vez: no sabes cuándo morirás; en qué lugar ni en qué estado: pero morirás más pronto de lo que imaginas, y si no vives con vigilancia, morirás sin pensar en que mueres.

Tal es la muerte, cual ha sido la vida; nadie aprende en un momento la profesión, en que jamás se ha ejercitado; ni la desaprende tan pronto cuando siempre la ha estado practicando. ¿Amarás a Dios en la muerte, después de haberle aborrecido en vida? ¿Jamás te has ejercitado en actos de virtud, cómo los harás estando enfermo? No sabiendo otra profesión que la de cometer pecados, ¿al morir podrás olvidarla?

2.ª Obra con lógica

Después de la muerte serás juzgado: y después del juicio quedarás salvo, o condenado. ¿Qué quisieras entonces haber hecho ahora? ¿Qué quisieras no haber hecho? ¿Qué quisieras haber sufrido? ¿Qué quisieras no haber sufrido? Haz, pues, todo lo que quieras haber hecho: abstente de lo que no quieras haber ejecutado; sufre lo que quieras haber sufrido; y no sufras lo que no quieras haber tolerado.

3.ª Que te llevarás

Te dejarás todos los bienes en la puerta de la eternidad; tu gloria no bajará contigo al sepulcro; tus deleites se convertirán en amarguras; y tu amor en aborrecimiento. No te llevarás contigo de este mundo, sino el bien o el

mal que hubieres hecho; el bien para recibir la recompensa, y el mal para recibir el castigo. Lo que ahora te place en vida, será tu tormento en la muerte; y lo que en vida te atormenta, en la muerte será tu alegría, si lo padeceras todo en Dios y por Dios.

¡Oh muerte! ¡oh juicio! ¡oh salvación! ¡oh condenación! Estoy muerto, si no pienso en la muerte; soy un insensato, si no temo la muerte; sobrado apego tengo a la vida, si me asusta mucho la muerte. No amo a Jesús, si no deseo la muerte; y no merezco la salvación, si no temo condenarme. Abuso del tiempo y de la gracia de Dios, si no me preparo para la eternidad.

INDICADOR RELIGIOSO

- Día 21 Domingo.—Sta. Pomposa, vg. y mr. de Córdoba.
- Día 22 Lunes.—S. Mateo ap. y ev.
- Día 23 Martes.—S. Lino, p. y santa Tecla, vg. y mr.
- Día 24 Miércoles.—Ntra. Sra. de las Mercedes.
- Día 25 Jueves.—S. Lope, ob. y cf. y sta. María del Socorro, vg.
- Día 26 Viernes.—S. Cipriano y santa Justina, vg. y mr.
- Día 27 Sábado.—San Cosme y san Damian, mrs.

Notas Parroquiales

DE PEDROCHE

Cultos a nuestra Patrona María de Piedrasantas.—Con singular animación se han celebrado en el presente año las fiestas en honor de nuestra querida Patrona María de Piedrasantas. Los dos Sres. Concejales mayores, D. Antonio Misas Cano y D. Agustín Cano Gómez han desplegado todo su empeño por la mayor luz y esplendor de ellas.

A las 4 de la tarde del día 7, víspera de la festividad las timbradas campanas de nuestra hermosa torre nos invitaban a honrar con solemnes vísperas a nuestra Patrona y a su sonido se reunía la cabalgata, que se organiza al Santuario y que popularmente se designa con el tradicional nombre de «piostros».

Una vez que hubo llegado esta al Santuario, comenzaron las vísperas, después solemne salve cantada, y en la mayoríadía de la Virgen se sirvió un variado refresco organizándose de se-

guida la cabalgata que acompañó a los dos mayores a sus respectivos domicilios.

Al siguiente día 8, se celebró la solemne función que costearon los mencionados señores que componen la mayoríadía. Comenzó con la procesión de la milagrosa imagen de nuestra patrona, terminada la cual dió principio la santa Misa en la que ofició de preste el digno coadjutor de esta parroquia don Antonio Leal Muñoz, de diácono el párroco del vecino pueblo de El Guijo don Sebastián Dueñas Quirós y de subdiácono el capellán de Concepcionistas de este pueblo don Alfonso de la Fuente Ruiz. En el ofertorio ocupó la sagrada cátedra el ya mencionado coadjutor de esta Parroquia.

La capilla de música interpretó una bonita misa de Calahorra con acompañamiento de órgano y violín que tocó el aprovechado estudiante don Fernando Cano.

Felicidades efusivamente a los Sres. Mayordomos que con tanto encomio han cooperado al engrandecimiento de tan simpáticos cultos y deseos que nuestra patrona María de Piedrasantas los colme de bendiciones así como también a su querido pueblo que en masa ha asistido a ellos para honrarla con su presencia.

Nota.—Muy gustosos hacemos notar que en este año han estrenado todos los altares del Santuario de nuestra querida Patrona años mantiles de hilo cuyos encajes bordados en malla por las M.M. Concepcionistas de este pueblo, tienen gran mérito, muy en especial el altar de nuestra Patrona y que son costeados por los camareros de la Virgen, el ferviente católico don Mariano Tirado Sánchez y su virtuosa esposa doña Manuela Carrillo Marta.

Cultos en Santa Catalina

Día 20. Cuadrante con misa de ánimas por el alma de D.ª María del Patrocinio Muñoz Calero (g. e. p. d.)

Adoración Nocturna. Turno Sta. Catalina. Día 23. Al toque de oraciones solemne procesión de Ntra. Sra. de las Mercedes a la Parroquia con plática.

Día 24. Procesión y misa solemne a Nuestra Señora de las Mercedes.

Día 25. Cuadrante por D. Juan Herruzo Rodríguez (g. e. p. d.)

Día 26. Misa solemne a la Virgen de los Dolores.

Cultos en San Sebastián

Día 21. Súplica perpetua de los Archico-

frades del Perpetuo Socorro. Después de vísperas los Ejercicios de la Asociación de San José.

Día 22. Misa de Comunión de la Cofradía de Santa Rita.

Día 25. Misa de Comunión de los Jueves Eucarísticos. Hora Santa costéada por Miguel Moreno y señora.

Día 26. Misa de Comunión del Apostolado de la Oración.

Cultos en Jesús Nazareno

Solemne quinario que la V. O. T. celebra en honor de San Francisco de Asís desde el 29 de Septiembre a el 3 de Octubre dando principio al toque de oraciones predicando todos los días el P. Antonio de Ubeda.

La comunión general será el día último a la terminación de la misa.

El día 4 la fiesta se hará a las 9 y al terminarse la Procesión.

Rasgos del pueblo católico

Acababan de enterrar a un pobre obrero, quien a su vez dos meses antes había dado sepultura a su difunta esposa. Un niño de corta edad volvía del campamento asido a la mano del más anciano de los trabajadores, que formaba en el entierro. Al descansar en casa de uno de los de la comitiva todos instintivamente pearon en aquel niño, que había quedado solo en el mundo.

Después de mucho hablar y discutir se adoptó dejar a la Divina Providencia designar quien había de cargar con el huérfanito. Se metieron veinte papeletas con los nombres de los veinte que en el asunto intervenían y el más anciano hizo que el huérfano sacase una papeleta. Abrió el supuesto presidente y exclamó: ¡No... no puede ser.—Esta suerte no vale!... Pero vamos, hombre, dínos por fin:—¿a quien ha tocado?—preguntaron todos.—A Bautista, contestó. «Cierto que será pesada carga para mí» dijo, pero rehaciéndose... prosiguió diciendo. «Mas no importa! Somos once en casa nos apretaremos un poco más y adelante»...

Van-Trich, S. J.

Campos; don Pedro, don Benjamín, don Lisardo, don José, don Mariano y don Manuel Tirado Tópez, hermanos; los tres primeros acompañados de sus respectivas esposas doña María Concepción Tirado Carrillo, doña Ana del Rey Campos y doña María Josefa Cabrera Castro.

Por parte del novio, asistieron sus padres don Juan Fernández Jurado y doña Juana Melero Fernández; nuestro digno Alcalde don Juan Santofimia Melero y don José Montero Tirado.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron espléndidamente obsequiados.

Desearnos una eterna luna de miel a la feliz pareja.

IX-919.

Corresponsal.

A Ntra. Sra. de Piedrasantas

Patrona de Pedroche

Virgen de Piedrasantas patrona de este pueblo de fe pura mira a todos tus hijos que a tus plantas para honrarte se acercan con ternura.

Es tu pueblo querido que viene hasta tu ermita todo entero es tu pueblo entre muchos escogido que a alabarte se acerca placentero.

A tí se acerca el niño en los brazos robustos de su madre y en su lado con gozo y con cariño a tus plantas se acerca el tierno padre.

A tí el obrero viene a tus plantas se postra el peregrino a tí acércase el pobre y el que tiene el soldado y el toscos campesino.

La dama y la doncella a tus plantas se postran, y el mozo a tí acércanse todos Madre bella implorando tu auxilio con anhelo.

Atiende Virgen Santa las plegarias de llanto, de alegría que, de pueblo tan noble, gente tanta a tu trono elevan estos días...

Yo en el rezago tierno de mi madre aprendí tu dulce nombre aprendí que eras Hija del Eterno aprendí que eras Madre del Dios-Hombre.

Aprendí que eras pura que eras Madre del pueblo de Pedroche que en tus hijos mitigas la amargura y el consuelo las mandas con derroche.

Aprendí que desenas que tus hijos se acercan a tus plantas que con ellos alegre te recreas que contemplan tus glorias sacrosantas.

Por eso Madre bella a tus plantas me llevo en estos días a tí vengo pues eres clara estrella que mis pasos en este mundo guías...

Virgen la mas bendita ¿quieres mi corazón?... si no perezoco tómallo que a tus plantas en tu ermita con amor y con fe yo te lo ofrezco.

Y en tu rezago tierno escóndelo bendita Madre mía libralo de los dardos del averno hasta aquel de mi vida último día.

Y en el momento tristo en que salga del mundo esta mi alma haz que suba a los cielos cual salbista a gozar para siempre aquella calma.

Manuel Almagro Ranchal
Pedroche 3 Septiembre 1919.

DE PEDROCHE

Festejos

Ha reinado este año gran animación en los festejos de nuestra Patrona. La víspera hubo fuegos artificiales durante los cuales la banda municipal dirigida por el acreditado maestro Sr. Ruiz Olmo, interpretó escogidas composiciones.

El día 8 a las primeras horas de la mañana entonó la diana, recorriendo las principales calles de este pueblo, y en la tarde de este día y del siguiente, y de los corrientes, dió conciertos en el paseo de la Tejera, durante los cuales se elevaron globos.

El Centro Artístico de la Amistad.—Este Centro que desde poco tiempo ha comenzado a existir en este pueblo ha dado dos funciones teatrales en las que pudimos observar el incansable celo de su Presidente D. Francisco Estrella Muñoz y el entusiasmo que tienen sus socios por engrandecerlo.

Pusieron en escena en la noche del 8 de los corrientes: «Sobresaltos de un Hortera» pasillo cómico. «El paro general» comedia sociológica y «El fotógrafo en apuros» sainete. En la del 9 «El vecino del tercero» disparate cómico. «Un palma de Ordago» idem y «Los caracteres opuestos u Orlando el furioso.»

Aunque no tuvo nada que desear la interpretación de dichas obras, son dignos de notarse entre otros los nombres de los

señores socios Antonio Peñas, Diego García, Doroteo Ginés y Juan Muñoz por lo bien que desempeñaron sus papeles.

Ya que hemos hecho mención de las funciones que dá este Centro, diremos que de las dos quedieron en el pasado Junio en la Pascua de Pentecostes repartieron 150 pesetas entre los desheredados de la fortuna. También según nos han dicho, lo recaudado en la primera función de las dos últimas recientes redundará en beneficio del Centro; lo de la segunda en beneficio de los niños pobres.

Felicitemos muy de veras a todos los socios del mencionado Centro y en especial a su incansable Presidente por las obras que están llevando a cabo con aprobación y aplauso de todo el pueblo.

Con motivo de las fiestas hemos tenido el gusto de saludar a numerosos viajeros de los pueblos limítrofes de Pozoblanco, Villanueva de Córdoba, Dos-Torres, Torrecaño, El Guijo y también de Hinojosa del Duque los que no mencionamos por temer incurrir en omisión.

El Corresponsal.

11-9-919.

Taller de Carpintería y Ebanistería

Aberto Casas Guerrero

A. BARROSO

Ofrece al público sus trabajos, los que para garantía de sus clientes no cobrará hasta completa su terminación.